
服 部 新 聞 （毎月２５日発行） 平成１８年６月２５日 第三号 発行人 服部雅章

今月の出来事

『名古屋広葉樹市ありがとう』

本州の真ん中の、名古屋広葉樹の市が、先月 5 月１８日に

第 198 回の最終市が催され、とうとう本州側の広葉樹の市は

無くなりました。東京・大阪・名古屋と三つの市が、10 年程

前には、存在していましたが、東京が閉め、大阪が事実上、閉鎖し

最後の砦の名古屋広葉樹市迄、閉鎖に追い込まれました。

名古屋広葉樹市は昭和 36 年から 45 年間、頑張って開催されて

来ました。弊社も以前、高額お買い上げ社で、表彰してもらった事

もあります。

さて今回の市は 416 口、約５００立方が、出品されました。弊社は、タモ原木の良材の買い付けが出来ました。

そして最後の４１６番市終わり賞のタモＬ４．０メーター 径６４センチが落札出来、名古屋の市に何か、ご縁

見たいな事を感じました。（余談―市始め・市納め賞は各賞金 3,000 円）

さて私は小学校 5 年生の時、家族 4 人と後藤常務の 5 人で、日曜日に初めて名古屋広葉樹市に行った記憶が有

ります。その当時は名古屋市の真ん中、熱田区の白鳥営林署で市が開催されていました。

帰りに名古屋城によって、あまり美味くなかった『きしめん』を食べて帰った記憶が思い浮かびました。

198 回の内 150 回は市に参加させて頂きました。

『名古屋広葉樹ありがとう！』と終了した時、理事長等と握手して、帰社しました。

本当にお世話になった事を、深く感謝致します。

原木市の存在価値

建材メーカーの、化粧合板のツキ板から、内装材（無垢）、家具材、木工用材と、広葉樹は広い用途が有ります。

広い用途を、仕訳するのが、広葉樹市の存在価値なのです。

国産広葉樹原木の最盛期は、昭和４８～50 年位です。北海道産の広葉樹で、日本のマーケットの材を全て賄えた

のですが、次第に日本産は、枯渇し中国産に変わり、そしてロシア産に変わって来ました。

原木市は、原木が輸出禁止で無い限り、『市』は絶対に必要なのです。それは原木の用途を適材、適所に分けるの

に必用なシステムだからです。

現在広葉樹市が開催されているのは、北海道だけに、なってしまいました。広葉樹専門の製材工場が、北海道に

は、まだ残っています。

これ以上無くなる事は、日本全体の損失に繋がります。広葉樹市は、広葉樹の文化の始まりだからです。

日本人と広葉樹の係わりの歴史

日本人が、世界各国から輸入している広葉樹（ラワンからタモ・ナラ迄）の情報を、多く持っているのか？

戦前日本は、日清戦争・日露戦争・太平洋戦争と戦争を経験してきました。

その戦争が、日本人に木材資源の情報を多くもたらしたのです。

日本が出兵した国の情報が、現在迄もたらされたので有ります。北からロシア・中国・ベトナム・タイ・

ミヤンマー・ラオス・フィリピン・インドネシアなのです。

戦前の日本人は、今の日本人より愛国心が旺盛だったに違い有りません。

ただ、少し誤ったのは、木材資源を疎かにし、凄く浪費している事です。以前亡き父服部会長が、フィリピン

に行った時、現地の方より、もう少し大事に木材資源を活用すべきだったと、聞かされていました。

フィリピンの大きな島は、日本人が切り尽くしました。しかし多くは有りませんが、優良広葉樹は、かなり残っ

ています。しかし伐採制限を、行い未来の子供達の為の林業政策を施しています。（パラワン島のアルマシガ等）

日本の人々は、大半を輸入材で賄っています。その事をもっと感謝すべきでは有りませんか！
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国産材の国際的競争力は有るのか？

国産材は、針葉樹と広葉樹が存在しますが、国際的な競争力は外国産材と比較して、無いと言えます。

競争力とは、価格・資源量・品質の 3 要素から成り立っています。

例えば、日本の代表的な樹種の一つに檜が有りますが、価格・資源量は競争力有りますが、品質はライバル材の

外国産材に負けます。品質とはその樹種の用途がどれだけ巾広く有るのか？と言う要素です。

檜は構造材の用途で、価格競争力が有ります。しかし巾広の用途（巾 300 ﾐﾘ～巾 400 ﾐﾘ以上の巾が必用な用途）で

は凄く値段が上がり、国際的な価格競争力は有りません。

国際的な競争力が有るのか、無いかを調べるのには、一つの簡単な方法は有ります。

それは、日本の材が、世界各国に輸出可能かどうかの一言で証明出来ます。

今日本の材で輸出されている材は、国産広葉樹の一番貴重な材の北海道産のセン材だけです。これは価格・資源量・

品質の３つの要素が十二分に競争力が有るからなのです。しかし買ってくれる国はヨーロッパの裕福な国だけです

が？

この国産材の国際的競争力は有るのか？という質問をしてくれたのは、大阪北区の設計士の片山様である事

を付け加えて置きます。私は木材業者ですが、この質問にはたじろぎました。しかし当を得た質問で有った事を、

感謝し、もっともっと『木』について考え、消費者目線で木材商品を提供する事を実行する事を誓いました。

今月の仕事

『物作りは、人作りなのだ！』

ナラ材の輸入材、弊社レギュラータイプ（ウレタン塗装）

ｻｲｽﾞ１８２０Ｘ９０Ｘ１５ を納めさせて頂いた現場の写真です。

物件は普通の一般家庭の居宅です。塗装品を、お使いになって

頂いた現場ですが、○○工務店様の専属大工さんの『腕』に感銘

を覚えました。

『大工さんの腕は素晴らしいし、又この大工さんを抱える工務店

さんの社長の心使い、お施主様に対する熱意は本当に凄く現れて

いる現場でした。』

塗装品を施工する時は、非常に傷が付きやすく、かなり注意しても、少しのキズが付くのが、普通です。キズが付

いた場合はお施主様が、解らない様に、補修するのですが、私のプロフェッショナルの目で見た感じは全く、キズ

が付かず施工後の補修はされていませんでした。本当に素晴らしい仕事をした現場です。

良いフローリング材と腕の良い大工さんとの、コラボレーションは、必ずお施主様の満足に繋がります。

又、買って頂いた工務店さんの社長様に本当に感謝しています。

大工さんに良い仕事をしてもらう為に、どれだけ心遣いをしているかと思うと、『物作りは、人作りなのだ！』

工務店さんの社長様に、商売とは本当は何かと、教えて頂いた事に感謝します。
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高騰する木材価格と良材不足

平成 平成１８年５月３０日に大阪府岸和田市の港にアラスカ産の

スプルース原木の新材が、４，０００M3 入って来ました。

クラワクという産地です。この産地は木柄が太いのが、特徴

ですが、少し注意しなければいけない欠点があります。

『テカ』という表情です。（テカ＝麩）

広葉樹のナラにも同じような特徴が有ります。

しかしナラの麩（ふ）は余り気にならないのにスプルースの麩は

新材第一船（アラスカ産スプルース原木） 度々お客様から小言を言われます。特に建具の用途では、嫌われる傾向

に有ります。

さて全体に良材の原木は、皆無ですが、ほぼ即日完売状態です。今はスプルース原木の港頭在庫がゼロに近い状況なの

で、完全に売り手市場になっています。買い手は非常に仕入れし難くなっています。

需給バランスを見ると、決して日本国内に需要が旺盛で売り手市場になっているのでは有りません。

供給サイドの思惑でもなく、日本の木材需要のマーケットが縮小するスピードより、供給縮小のスピードの方が速い証拠

なのです。一層木材の国際価格は上昇するものと考えられます。

しかし弊社は冷静に判断し外観は悪いが中身の良い２本をチョイスしました。期待どおり、まずまずの中身でした。

昔のクラワクは素晴らしい木が多く有りましたが、残っている林区にはやはり良質材は少なくなりました。

服部商店は、原木から製材・加工迄取り扱っていますので、適材適所を、もっともっと徹底し御客様に満足して頂ける、

妥協しない物作りをしなければいけないと実践しています。

友達は亭主関白、私はかかあ天下

私が趣味にしているダイビングに和歌山県の南部に行きました。

とても天候は良いのですが、海の中は凄くうねっていて１５メーター

付近迄流れが有り、インストラクター・バデイと旨く呼吸が合わなか

ったら少し危険な状況でした。

この日のダイビングポイントの特徴は深度３５メーター付近で大物に

出くわすのです。この日は４０センチ位のイセエビと出会いました。ポイント名はショウガセイと言う、南部の有

名な所です。このイセエビは岩場の奥に隠れていましたが、インストラクターが見つけて案内してくれました。

又１メーター前後の真鯛が悠々と通り過ぎました。『チクショー、シャッターチャンスを逃しました。』と言わせる

本当に大物でした。

バデイは新婚さんで、結婚式から余り時間が経ってないので私は『奥さんに、一人で遊びに行って怒られないか？』

と聞くと、初めが大事なのではと、逆に聞かれ、友達は、亭主関白だなと、さすが日本男子だと心の中で、誉めま

した。（私の家庭はかかあ天下です。）
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申し訳有りませんが、今月は記事が足りなくなったので、弊社広告を載せさせていただきました。

お詫びに大変お買い得な商品とさせていただいてます。

今月のお買い得情報

ＰＣメープル無垢フローリング （グリーン購入法対応商品）

厚み ２０ミリ 巾 １０５ミリ 巾 １５０ミリ 長さ 乱尺（長物主体）

巾 １２０ミリ 巾 １６５ミリ

巾 １３５ミリ （上記サイズ１０５ミリ～１６５ミリで限定約５０平米）

通常価格 ８，５００円／平米

↓

特別価格 ６，５００円／平米

ＰＣメープルとはパシフィックコーストメープルの略です。

太平洋岸に生育する、森林認証（ＳＦＩ公認）の材です。

表情は東海岸のハードメープルと似ています。

ＰＣメープル材は安定供給が約束出来ますし、高級感も有り、リーズナブルなフローリング材です。

フルオーダーメイドフローリング写真

なお弊社フルオーダーメイドフローリングの写真が美しく出来上がりました。（ブラックウオールナット・

ハードメープル・ＰＣメープル・レッドオーク・アルダー・ホワイトアッシュの六種類です）

設計者の皆様に、お施主様に説明する時に非常にお役に立つツールです。（別紙参考）

具体的引き合いがございましたらお申し付け下さい。
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